

Demokratie kämpfen, übermittle ich Ihrem großen Parteitag der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands und der deutschen Arbeiterklasse die heißesten Grüße und die aufrichtigen Gefühle der Freundschaft, Brüderlichkeit und Dankbarkeit. (Beifall.)

Liebe Genossinnen und Genossen! Die deutsche Wissenschaft, die deutsche Kunst, das Können der deutschen Arbeiter, die Liebe des deutschen Volkes zur Arbeit und zur Disziplin sind den arabischen Völkern schon seit langem bekannt und haben die Bewunderung der ganzen Welt verdient. Aber diese Eigenschaften sind heute zum erstenmal in der Geschichte nicht mehr ein Grund der Besorgnis für die arabischen Völker und die ganze Menschheit, sondern eine Quelle des Optimismus und der Freundschaft. Dank der Existenz der Deutschen Demokratischen Republik, dank Ihrer Partei wirken diese Eigenschaften nicht mehr im Interesse des Imperialismus, des Krieges, der Aggression und der Unterdrückung der Völker; in Ihren Händen dienen sie dem Weltfrieden, dem Sozialismus, der Unabhängigkeit und der Freiheit der Völker. (Beifall.)

Wir Araber wissen das aus eigener Erfahrung: Von der anderen Seite, von Bonn, wo die Macht in den Händen der Monopolisten und Magnate des deutschen Imperialismus liegt, fließt eine Hilfe den Henkern des libanesischen Volkes, den Henkern des algerischen Volkes, den zionistischen Agenten des Imperialismus, die in Tel Aviv regieren, zu.

Aber von hier aus, wo die Macht in den Händen der Arbeiterklasse und ihrer marxistisch-leninistischen Partei ruht, geht politische und wirtschaftliche Hilfe an die für ihre Unabhängigkeit und Freiheit kämpfenden Völker, darunter auch an die arabischen Völker, die mit Ihrer Republik noch festere Beziehungen auf allen Gebieten wünschen. (Beifall.)

Wir arabischen Kommunisten sowie alle fortschrittlichen Araber, die für die Einheit der arabischen Länder auf der Grundlage der vollen nationalen Unabhängigkeit und unter dem Banner des Friedens und des Sozialismus kämpfen, wünschen Ihnen, teure deutsche Genossen, Erfolge für die Wiedervereinigung Deutschlands im Zeichen des Friedens und der Demokratie. (Starker Beifall.)

Genossinnen und Genossen! Seit zwei Monaten vergießt das libanesische Volk sein Blut für die Verteidigung seiner nationalen Ehre und seines Rechtes auf Unabhängigkeit und Demokratie. Die von